

DIMANCHE 29 DÉCEMBRE 2024

SAINTE FAMILLE

Couleur liturgique : blanc

Préparer la liturgie de la messe

ŸPrionsenÉglise

Édité par Bayard – 18, rue Barbès 92128 Montrouge Cedex. **Directeur de la publication** : Pascal Ruffenach. **Rédacteur en chef délégué** : Dominique Pierre. **Directrice artistique** : Pomme Mignon. **Secrétaire de rédaction** : Cécile Toussaint. **Rédacteurs graphistes** : Jérôme Froger et Christine Ladousse. **Comités de rédaction** : Éric Beaumer, Michèle Clavier, Philippe Robert, Étienne Uberall et Coralie Valentin-Petrus; Véronique Courtas, Louis Gros Lambert, Jean-Pascal Hery, Annette Hogue, Dominique Maerten, Marcel Metzger, Jean Le Rétif, Louis-Michel Renier et Coralie Valentin-Petrus. Bayard est une société anonyme à Directoire et Conseil de Surveillance au capital de 16 500 000 €. RCS Nanterre : 542 042 486. Hébergement : AWS.

**DANS LES LECTURES DU JOUR**

L'évangile de ce jour ne nous présente pas seulement les trois personnes de la Sainte Famille. Nous les trouvons au Temple, lieu symbolique de la présence de Dieu. Toutes les trois sont des consacrées au Seigneur, chacune dans sa vocation, et la mission de Jésus commence alors à se dévoiler. La vie de Samuel, que sa mère donne au Seigneur dès son tout jeune âge, sera toute vouée à sa vocation de prophète ; l'apôtre Jean nous indique quelle est notre vocation commune : garder les commandements du Christ, puisque nous sommes enfants de Dieu. Quelques jours après la Nativité, fêter la Sainte Famille, c'est marquer notre enracinement humain dans lequel nous sommes appelés à vivre en enfants de lumière.

PREMIÈRE LECTURE | **1 SAMUEL 1, 20-22.24-28**

« Il demeurera à la disposition du Seigneur tous les jours de sa vie. »

Après une longue période de stérilité, Anne met au monde un fils, Samuel, qui deviendra un grand prophète. Elle marque sa reconnaissance au Seigneur en lui consacrant son fils, premier-né. Le Seigneur sera libre de lui confier une mission selon son cœur. Ainsi, être consacré au Seigneur, c'est s'en remettre librement à lui, pour envisager son avenir.

PSAUME | **83**

« Heureux les habitants de ta maison :
ils pourront te chanter encore ! »

Aimer la maison du Seigneur, c'est aimer le Seigneur lui-même et vouloir vivre selon ses voies. Nous-mêmes, pierres vivantes de la construction voulue par Dieu, nous avons vocation à tenir activement notre place pour que s'édifie le royaume de Dieu.

DEUXIÈME LECTURE | **1 JEAN 3, 1-2.21-24**

« Dès maintenant, nous sommes enfants de Dieu. »

En partageant avec nous notre condition humaine, le Fils de Dieu nous a ouvert la filiation avec son Père. Si, dès notre baptême, nous sommes enfants de Dieu, cette filiation demande à s'affermir chaque jour ; elle trouvera son achèvement dans le monde à venir.

ÉVANGILE | **LUC 2, 41-52**

« Ne saviez-vous pas qu'il me faut être chez mon Père ? »

La recherche de leur fils Jésus, menée par Marie et Joseph, est significative de la recherche spirituelle de tout disciple du Seigneur. Mais c'est Dieu qui nous cherche le premier, comme l'écrit saint Augustin : « Tu nous as cherchés pour que nous te cherchions. »

Rites initiaux

Chant d'ouverture

• Retrouvez nos suggestions dans la rubrique « Choisir les chants » sur le site www.prionseneglise.fr/messe-du-dimanche.

Mot d'accueil

Frères et sœurs, quelques jours après Noël, nous célébrons la famille du Seigneur, la Sainte Famille. Elle nous est donnée en exemple : si elle est inimitable, sa disponibilité totale au projet du Seigneur est un modèle pour chacun d'entre nous. Nous pouvons faire partie de la famille du Christ, puisqu'il reconnaît comme ses frères et ses sœurs ceux qui mettent en pratique sa Parole. Mettons-nous à son écoute et demandons-lui d'être pleinement ouverts à ses appels.

Acte pénitentiel

La 2^e forme convient bien en ce temps de Noël où nous célébrons le Christ venu sur la terre pour sauver tous les hommes.

• Retrouvez d'autres suggestions dans la rubrique « Choisir les chants » sur le site www.prionseneglise.fr/messe-du-dimanche.

Gloire à Dieu

Dans le temps de Noël, cette hymne doit être mise en valeur : nous continuons à célébrer le message des anges à Bethléem : « Gloire à Dieu au plus haut des cieux ». Il est nécessaire de la chanter pour lui donner un caractère festif.

Prière d'ouverture

Le prêtre prend l'oraison du Missel.

NOTES

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

Liturgie de la Parole

Première lecture / 1 Samuel 1, 20-22.24-28

Cette lecture est un récit qui met en scène Anne, la mère de Samuel, comme personnage principal. Lu avec une certaine solennité, cet épisode biblique révélera à tous l'action de Dieu en faveur des hommes.

Psaume 83



© T.: AELF; M.: L. Gros Lambert; Éd.: ADF.

De quel amour sont aimées tes demeures,
Seigneur, Dieu de l'univers.
Mon âme s'épuise à désirer les parvis du Seigneur;
mon cœur et ma chair sont un cri vers le Dieu vivant! **℟**

Heureux les habitants de ta maison :
ils pourront te chanter encore!
Heureux les hommes dont tu es la force :
des chemins s'ouvrent dans leur cœur! **℟**

Seigneur, Dieu de l'univers, entends ma prière;
écoute, Dieu de Jacob.
Dieu, vois notre bouclier,
regarde le visage de ton messie. **℟**

• Retrouvez la partition de la version harmonisée dans le livret de décembre 2024 (Chantons en Église n° 210), à télécharger sur le site www.prionseneglise.fr/messe-du-dimanche.

Deuxième lecture / 1 Jean 3, 1-2.21-24

Acclamation de l'Évangile

Alléluia. Alléluia.

Seigneur, ouvre notre cœur pour nous rendre attentifs aux paroles de ton Fils.

Alléluia.

Évangile / Luc 2, 41-52

Profession de foi

Saint Jean nous rappelait le commandement du Seigneur qui consiste à : « mettre notre foi dans le nom de son Fils Jésus Christ ». Ensemble nous redisons la foi de l'Église :

Je crois en un seul Dieu, le Père tout-puissant...

